



la bandera nacional con alto orgullo, talento y capacidad.

Incluso, el licenciado Gustavo Moreno Egurrola, quien brilló como entrenador de lucha olímpica en la Unison, recién me dijo que Armando Quijada –antes de jugar con Búhos– fue su pupilo, teniendo la oportunidad de participar en un torneo nacional juvenil en esa disciplina.

Del gran hermano-amigo “Polillón”, como también solíamos decirle, escribí lo siguiente tras su lamentable deceso el 8 de diciembre de 2020 aquí en Hermosillo a causa del maldito Covid.

<http://beisboldelosbarrios.com/index.php/armando-quijada-descanse-en-paz/>

### Édgar Quintero

El otro gran pelotero fue Edgar Quintero (Sultanes de Monterrey) quien al término de su trayectoria estudió la Licenciatura en Ciencias Jurídicas y una maestría en Administración de Empresas. Édgar, nativo de Mazatlán, jugó para Sultanes de Monterrey (20



años) y Tomateros de Culiacán y en la actualidad trabaja en diversas actividades en el Salón de la Fama del Béisbol Mexicano ofreciendo clínicas, llevando a cabo recorridos guiados y compartiendo su trayectoria. Al respecto, le diré: el Profr. Héctor Barrios Fernández, coordinador de la Peña Beisbolera de Ensenada, dio seguimiento al gran tema: “Que recuerde, de momento, en nuestra ciudad tenemos a Armando Rodríguez Díaz (estudió ingeniería), receptor de Tigres del México y quien a sus 15 años dejó Ensenada para perseguir el sueño de consolidarse como pelotero profesional, y lo consiguió al ser contratado por los legendarios Tigres capitalinos, una de las franquicias históricas de la LMB3 con la que alcanzó dos campeonatos. También fue parte de organizaciones emblemáticas del país como los Tomateros de Culiacán de la Liga Mexicana del Pacífico (LMP), además de culminar su trayectoria con el equipo de la Liga Norte de México en su ciudad natal: Marineros de Ensenada.

<https://www.youtube.com/watch?v=w8F0ZA17VKK>

También tenemos a Rubén García Domínguez, ex lanzador profesional quien estudió la Licenciatura en Ciencias Políticas y Administración Pública en la Universidad Autónoma de Baja California (UABC-Campus La Paz). Rubén lanzó para Tijuana, Navojoa, Unión Laguna, Agua Dulce Ver. Liga tabasqueña, Ocotlán Jal. Y Tigres de Ensenada, Liga Norte de México.

Actualmente se desempeña como presidente del Comité Elector del Salón de la Fama de El Sauzal, en Ensenada, Baja California, donde organiza las ceremonias de entronización de leyendas locales. Igualmente, Freddy Sandoval: ex beisbolista profesional (Anaheim

Angels, con dos campañas en el 2008 y 2009), es nativo de Tijuana, quien estudió en la Universidad de San Diego donde jugó béisbol universitario de 2002 a 2004. Posteriormente, obtuvo una licenciatura y una maestría en línea en la Universidad de Phoenix. Otro pelotero de paga que estudió una carrera fue el jarocho tercera base e ingeniero civil por la Universidad Veracruzana, Roberto Ortiz, de enorme trayectoria con el Águila de Veracruz (LMB), así como Tomateros y Mayos en la LMP.

También está Juan Francisco Menchaca, originario de Nueva Rosita, Coahuila, Menchaca, quien tuvo una destacada trayectoria en la LMB) donde jugó para equipos como los Saraperos de Saltillo. Su formación académica como docente (profesor de Educación Física) le ha valido ser referido comúnmente en crónicas deportivas y homenajes regionales.

Uno Más: el pitcher Pablo Ortega, nativo de Nuevo Laredo, Tamaulipas,

también fuera del béisbol estudió la carrera de Administración de Empresas. Es reconocido como “Maestro”.

Aunque es principalmente reconocido por su destacada trayectoria de 21 temporadas en la LMB y 18 en la LMP, Ortega completó su formación universitaria, lo que le ha valido el respeto tanto dentro como fuera del diamante.

Pablo Ortega sigue siendo candidato del Salón de la Fama del Béisbol Mexicano.

Bien, profesor.

En mi búsqueda, verá, también he encontrado que como egresados de la Universidad de Nuevo León accionaron en la pelota de paga “Goyito Ortiz”, Antonio Villarreal, ‘La Varilla’ Garza, Iván Montalvo y Miguel Flores.

Por supuesto, hay más peloteros de esta índole.

